

Altstoffsammelzentrum: Wertstofflager der Gemeinde!

Das Altstoffsammelzentrum Ihrer Gemeinde gewinnt immer mehr an Bedeutung. Die abgegebenen Abfälle sind wertvolle Rohstoffe, Ressourcen der Zukunft. Für die zukünftige Abfallwirtschaft sind die ASZ Drehscheiben einer modernen Abfallwirtschaft.



Eisenschrott: Wertvoller Rohstoff

Gemeinden und Bürger haben hier die Möglichkeit durch richtige Abfalltrennung Kosten zu sparen und für sortenrein getrennte Abfälle (Eisenschrott) Erlöse zu erzielen. Mit diesen Einnahmen kann Ihre Gemeinde die Müllgebühren niedrig halten oder ein Ansteigen verhindern. Geben sie Ihre wertvollen Abfälle wie Eisenteile, Alufelgen, Kabelreste oder ausgediente Elektroaltgeräte nicht den ungarischen Sammelbrigaden, sondern bringen Sie diese Abfälle ins ASZ. Wertvolle Rohstoffe und gute Einnahmen gehen bei illegaler Entsorgung verloren.



Sortenreine Trennung im ASZ

Die Abfalltrennung wird immer wichtiger. Moderne ASZ sammeln bis zu 50 verschiedene Abfall- bzw. Altstofffraktionen. Das gesamte Abfallaufkommen ist weiter steigend. Die Vermeidung von Abfällen greift nicht wirklich. Einweg Bierflaschen aus Glas, die sogenannten „Dreh und Drink“, erobern den Markt. Wie im Supermarkt die Versorgung so wird sich in Zukunft auch die Entsorgung gestalten. Die sortenreine Trennung von Abfällen wird immer wichtiger.



Ein Handy beinhaltet z. B. wertvollste Metalle wie Gold, Silber Platin oder Tantal. Landet ein Handy im Restmüll wird es verbrannt und die Metalle verschmelzen zu einem Klumpen Schlacke. Endstation Reststoffdeponie. Wir müssen mit den Rohstoffen unserer Erde besser haushalten. Kluge Gemeinden haben dies erkannt und achten auf ein ASZ das diesen Anforderungen möglichst entspricht. Auch der Bürger muss seinen Teil dazu beitragen und die Abfalltrennung ernst nehmen. Eine gute Beschilderung und gut geschultes ASZ Personal ermöglichen jeden Bürger, der den Willen hat, die Abfälle genau zu trennen.



Es ist gut gemeint wie viele sagen: Ich gebe mein noch brauchbares Fahrrad oder Elektroaltgerät einen armen. Doch hier glaube ich beginnt das Problem. Nicht die bedürftigen

erhalten das gespendete sondern organisierte Sammelbrigaden erzielen mit unseren Abfällen gute Erlöse. Immer öfter lesen wir Berichte über Metalldiebstähle. Der Grund ist sicher auch der gute derzeitige Preis für alle Metalle. Ungarische Sammelbrigaden besuchen Haushalte und verteilen Infoblätter was sie alles abholen. Bitte achten Sie hier auf Ihre Privatsphäre. Uns sind Berichte bekannt wo auch Gegenstände mitgenommen werden die eigentlich noch gebraucht werden oder einiges verschwindet in der Nacht. Jeder Bürger ist gesetzlich verpflichtet seine Abfälle ordnungsgemäß im ASZ zu entsorgen.

Liefern sie Ihre Abfälle getrennt zum ASZ. Ihr ASZ Betreuer in der Gemeinde hat für alle Abfallfragen ein offenes Ohr. Auch wir, die Umwelt- und Abfallberater vom Abfallwirtschaftsverband Feldbach, stehen für Fragen gerne zur Verfügung.

Das Team Umwelt- und Abfallberater
Nicole Zweifler
Sieglinde Neumeister
Alfred Derler